

# 西 ～にし～

Good News

## ■八王子北高等学校「これからの探究学習に向けた講演会」(探究活動)

この4月に本校には47期の新入生200名が入学しました。本校は令和3年度から4年間地域探究推進校の指定を東京都教育委員会から受け、今年度が最終年度になります。

そこで、4月18日(木)午後、都立大学高大連携室の河西奈保子教授をお招きし、新入生向けに探究講演会を開催しました。

講演会の前半は、これから3年間に渡る探究学習をより実りあるものをするために、探究学習の意義や目的を次のように話していただきました。①答えがない問いに、自分が正しいと思われる答えを導き出す。②自分が興味のあることを深める。③解はないかもしれない。④調べるだけ・まとめるだけでない。また、現代の高校生をとりまく社会問題についても話していただきました。生徒が探究学習に真剣に向き合う、最初の機会となりました。

講演会の後半は、ワークショップが実施され、生徒は探究学習にとって一番大切な、「興味のあるテーマを見つけて“問いを立てる”」=Research Questionの作り方を学ぶことができました。本校は地域探究推進校として「八王子をよりよい街にするためにどうするべきか」を学校全体のテーマとしています。今回のワークショップでは、「住みやすい街とは何か」という生徒たちにとってより身近で考えやすいテーマを用いることで、生徒のアイデアを引き出しました。

入学して1週間が経ち、周りの同級生たちと協働しながらアイデアを出し合う姿は、今後の探究学習への取組を期待させるものでした。(1学年主任 村岡 建三・副校長 友常 裕)



講演の様子



課題について答える生徒の様子

配信済みのGood Newsは、以下の掲示板から御覧になれます。

通常版 [【令和6年度GoodNews】](#) [【令和5年度GoodNews】](#) [【令和4年度GoodNews】](#) [【令和3年度GoodNews】](#)

特集号 [【令和5年度特集号】](#) [【令和4年度特集号】](#)